

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos.

Lunes 21 de Mayo de 1900

No se devuelven los originales.

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos  
Mayor pral., 98 y 100]

Núm. 5.245

## El Meeting de Palencia

Como nosotros suponíamos y con nosotros todos los hombres de buena voluntad, que, dígame lo que se quiera, son muchos los que existen en este pedazo de la noble tierra Castellana, el acto realizado ayer en el Teatro de esta capital no ha podido revestir más solemnes caracteres, ni ha podido dar más alta idea del amor patrio que exalta los corazones palentinos.

Satisfechos pueden estar los iniciadores del meeting; satisfechos los que a él han acudido; satisfechos los que en él han tomado parte y en este concierto de general satisfacción permítanos manifestar que nosotros también los sentimos, y muy honda, aunque no fuera más que por haber visto cómo se han traducido a la esfera de la práctica las santas aspiraciones que hemos reflejado en nuestro periódico, y a las cuales hemos prestado nuestra ayuda, modesta, sí, pero tan entusiasta y tan firme como la primera.

En nombre del pueblo palentino, de cuyas aspiraciones somos ó procuramos ser la más genuina representación, tributamos desde estas columnas el más ferviente aplauso a los que imponiéndose un verdadero sacrificio han venido, los unos desde Valladolid, los otros desde el fondo de nuestra provincia, a prestar con su presencia realce y esplendor a la fiesta de ayer.

Fiesta, sí, que así puede llamarse al meeting de Palencia. No fiesta esteril é insana, sino provechosa y fructífera, en la cual los buenos españoles han dejado salir a los labios la palabra que todos llevan grabada en el alma: regeneración. Bien al contrario de aquellos otros que siempre la tienen en la boca y en el corazón nunca.

El pueblo palentino puede sentirse orgulloso. El meeting de ayer ha demostrado que esta provincia no se halla, como muchos creen, sumida en la más perniciosa indiferencia, sino que por el contrario, cuando la ocasión llega, sabe unir su voz digna y serena al concierto general. De hoy más el nombre de Palencia figurará airoosamente al lado de los de Guadalajara, Zaragoza, Rioseco y Valladolid.

### Por la mañana

Desde las primeras horas de la mañana se notaba en las calles de Palencia bastante animación.

La Junta directiva de la Cámara de Comercio había repartido muy temprano la siguiente hoja:

«Cámara de Comercio é Industria»

DE PALENCIA

En un tren especial que sale de Valladolid a las doce y treinta minutos y que llegará a Palencia de una y media a dos de esta tarde, vienen a nuestra ciudad, con el objeto de asistir al meeting dispuesto para hoy, los individuos del Directorio de la Unión Nacional D. Santiago Alba, D. Celestino Rico y D. Javier Gutierrez, acompañados de otras representaciones.

Palencia 20 de Mayo de 1900.—El Presidente, Eusebio Arroyo.»

### Los pueblos

En la Contaduría del Teatro, donde se hallaban algunos individuos de la Junta directiva, se facilitaban las localidades a las comisiones de los pueblos de la provincia.

La casi totalidad de los pueblos se han adherido al acto. Entre ellos recordamos los siguientes:

Villamartin de Campos, Mazariegos, Torquemada, Itero de la Vega, Dueñas, Támara, Hontoria de Cerrato, Osorno, Melgar de Yuso, Frómista, Fuentes de Valdepero, Villoldo, Reinoso, Valdeolillos, Soto de Cerrato, Carrión de los Condes, Cevico Navero, Las Cabañas, Villamuriel de Cerrato, Monzón, Tariego y otros.

### Un telegrama

El Sr. Arroyo recibió el siguiente telegrama.

ZARAGOZA.—Allí donde congregarán españoles para dar fé existencia y mostrar resolución firme conseguir España Nueva está mi espíritu hoy como mañana afrontaremos juntos peligro. Inútilmente pretenden llevarnos a desesperación.—Tengamos y conservemos serenidad para momentos críticos confiando en destinos Patria y nobleza causa.—Contestemos con gritos ¡adelante! ¡Viva España!—Paraiso.

NOTA.—Dice Zaragoza hay tachadas seis palabras por la censura.

### En la Estación

Numeroso público, desde antes de la hora anunciada, aguardaba en la estación la llegada del tren especial.

Al entrar este en la estación oyéronse

nutridos vivas a la Unión Nacional, al Directorio y a los expedicionarios que fueron contestados por estos con vivas a Palencia.

Venían en el tren los señores Alba, D. Javier Gutiérrez, D. Celestino Rico, algunos periodistas y más de sesenta personas entre las cuales recordamos a los señores García Gil, Stampa, Fernández (don Telesforo), Quemada y otros muchos.

En vista de la crecida demanda de localidades que se había hecho por los pueblos de la provincia y de lo reducido que es nuestro Teatro, el Sr. Arroyo había dirigido ayer un telegrama al señor Alba, rogándole que redujera el número de expedicionarios, con el objeto de que estos no quedaran desairados al no poder penetrar en el local. A esto ha obedecido el que no haya venido de Valladolid tan crecido número de personas como en un principio se pensó.

Tan pronto como desembarcaron del tren los expedicionarios se organizó la comitiva, dirigiéndose todos con los señores Arroyo, Rico, Alba, Gutiérrez y Mora Alday a la cabeza, al local de la Sociedad Económica Palentina, recorriendo la calle y Plaza Mayor.

Numeroso público se agolpaba en los soportales para presenciar el paso de la comitiva. En los balcones del tránsito también había muchas personas.

### En el Ateneo

En el salón de actos de la Económica tomaron los expedicionarios algunos minutos de descanso, cambiando impresiones acerca del orden que había de guardarse en el meeting. En todos se reveló el mayor entusiasmo y deseo de que el acto resultara lo más lucido posible.

### El Teatro

Una hora antes de la anunciada había ya gente dentro y fuera del Teatro.

A trueque de repetir los elogios que ya hemos tributado al secretario de la Cámara de Comercio Sr. González Revilla y a los dignísimos compañeros que le han secundado en su tarea, no podemos menos de volver a consignar que dichos señores se han excedido, si así puede decirse, tanto en el decorado del Teatro, como en los detalles de organización y en las atenciones que para todo el mundo y especialmente para la prensa han tenido.

El Teatro estaba brillantísimo. Todo él adornado con flores y plantas y con banderas de los colores nacionales. En el escenario se veían la bandera española y el Pendón Morado de Castilla. Los

nombres de Valladolid, Zaragoza, Sevilla, Guadalajara, Rioseco y los de todas las poblaciones donde se ha celebrado algún acto en pro de la Unión Nacional figuraban profusamente.

A las tres no había una localidad vacía en el Teatro. Un público numeroso lo llenaba todo y aguardaba impaciente el comienzo del meeting.

### La prensa

A ambos lados del escenario y en mesas provistas de todo lo necesario para el cumplimiento de su misión se colocan los periodistas.

Se hallan representados los siguientes periódicos.

El Liberal, El Imparcial, Las Agencias Fabra y Mencheta, El Heraldo, El Norte de Castilla y La Libertad de Valladolid, El Adelanto de Salamanca, El Día de Palencia, El DIARIO PALENTINO y muchos más.

### El Sr. Alba

Al entrar el Sr. Alba en el Teatro, es saludado con una salva de aplausos.

### La Presidencia

La ocupan los señores Arroyo (don Eusebio), Alba, Mora Alday, Rico y Gutiérrez. Al lado de la presidencia se sienta el Sr. Roca de Togores, secretario del Gobierno civil, delegado por el Gobernador.

## COMIENZA EL MEETING

### El Sr. Arroyo

Al levantarse el Presidente de la Cámara de Palencia, resuenan en el Teatro nutridos aplausos.

El Sr. Arroyo pronuncia breves frases, asegurando la inmensa satisfacción que siente al presidir la reunión.

Dirige un entusiasta saludo a los hombres tan viriles como honrados que constituyéndose en apóstoles de la Unión Nacional componen el Directorio.

Hace la presentación de los señores del Directorio que se hallan presentes.

Saluda y envía un abrazo a Costa y a Paraiso. (Aplausos.)

Da gracias a la prensa por su asistencia al acto que tanta transcendencia encierra.

El Sr. Arroyo es frecuentemente interrumpido por los aplausos.

### Adhesiones

El Sr. Arroyo dá lectura a algunos te-



legramas de adhesión, entre los cuales fueron los siguientes:

ALAR DEL REY 20 (11'15 m.)

Reunidos varios comerciantes, industriales, labradores, propietarios, unionistas, programa Zaragoza, felicitan organizadores meeting Unión Nacional; adhiriéndose sus acuerdos.

Por Junta, *Pedro López*.

MADRID 20 (12'30 t.)

Aplaudida resolución clases productoras Palencia, recibiendo nuestra felicitación entusiasta por concurso tan importante. Cuidad obra nacional recomendando unión, reorganización, perseverancia, confúndanse con Unión Nacional en culto dos ídolos labrador y patria. — *Costa*.

Al darse lectura á los telegramas de Paraíso y Costa suenan grandes aplausos y vivas á la Unión Nacional.

Acto seguido el Sr. Arroyo concede la palabra al

### Sr. Ortega

Representa á Carrión de los Condes. Comienza á hablar desde un palco pero el público con insistentes aplausos le obliga á bajar al escenario.

El Sr. Ortega dice: Bajaré á donde queráis para que me oigáis todos, porque estoy dispuesto á ir en mi discurso más allá de lo que pensáis. (Grandes aplausos que se repiten al adelantarse el orador á la batería del escenario.)

Comienza diciendo que es un humilde representante de la Cámara agrícola de Carrión de los Condes, la cual desea ardentemente la Unión Nacional.

Culpa al caciquismo del espíritu de disociación que reina en Castilla.

La opresión de los Gobiernos es lo que ha impedido el desarrollo de la agricultura.

La verdadera clase agrícola desea la unión con los comerciantes y los industriales.

En un elocuente período, que es muy aplaudido; dice que es inexacto que se quiera pagar menos contribución de la que se paga hoy. Por el contrario, se trata de pagar más; pero de manera que lo que se pague no sirva para mantener á los que entorpecen el crecimiento de la agricultura, á fin de que ésta pueda llegar á ser con verdad la despensa nacional.

Dirigiéndose al Directorio, dice: nosotros os hemos dado cuanto nos habeis pedido. Nos dijisteis que cerráramos las tiendas y las cerramos; nos dijisteis que cerráramos otra cosa, y no solo la cerramos sino que echamos la llave al pozo. (Grandes aplausos.)

Ahora solo nos falta decir que os ofrecemos nuestra vida para ir donde sea necesario. La vida que se debe, antes á la Patria que á la mujer y á los hijos. (Aplausos atronadores.)

### El Sr. Lahoz

Representante de Osorno.

Comienza diciendo que se halla emocionado al contemplar tan grandioso espectáculo.

Nos motejan de revolucionarios y anárquicos, y no es verdad. Lo que pasa es que no puede verse con tranquilidad que en España no baste el trabajo, la ciencia y la honradez para prosperar, porque lo impide la funesta política.

Hasta hoy hemos estado callados, en adelante tenemos que afiliarnos todos al programa de la Unión Nacional.

La Unión Nacional irá hasta donde deba. Hay que seguirla de verdad y de corazón.

Acordémonos de Villalar. (Grandes aplausos.)

Ya que hemos peleado como caballeros sepamos morir como cristianos. (El señor Lahoz vuelve á su asiento entre los delirantes aplausos de la concurrencia.)

### El Sr. Ordoñez

Representante de Astudillo; saluda en nombre de la Liga de productores de Itero de la Vega, á todos los que han venido de Valladolid, á la prensa, tanto á la de Palencia como á la de fuera, á la Cámara de Comercio y á los labradores adheridos y finalmente al Directorio.

Confía en que vendrán muy pronto á la Unión Nacional todos los elementos que hoy se hallan distanciados.

Saluda especialmente á la representación de Carrión de los Condes, por ser los iniciadores del camino por donde debemos ir á la regeneración.

Aludiendo á la Asociación de Labradores de Palencia se lamenta de que la opresión política les separen de la Unión y dice que siente no saludarlos y que los despide con la frase «hasta luego» porque sabe han de venir á asociarse.

Dice que el país según la frase de Silvela, en el banquete de Burgos, es un enfermo agonizante que si no ha muerto no es debido á las medicinas que Silvela prometió y que no ha cumplido, sino á las inyecciones propinadas por los individuos del Directorio.

Propone que se acuerde un voto de gracias al Directorio por el difícil y peligroso puesto en que se ha colocado y que sirva también de voto de confianza por su acertada dirección.

El Sr. Arroyo: ¿se acuerda?

Grandes voces: Por unanimidad.

El Sr. Ordoñez propone también el nombramiento de comisiones que recorran la provincia haciendo propaganda.

La proposición es acogida con aplausos.

El presidente Sr. Arroyo, la declara aceptada en principio.

### El Sr. Carrancio

Representante de Villoldo.

Muy aplaudido durante todo su discurso, en el que campean admirablemente hermanadas la energía y la naturalidad.

Dice que el procesamiento del Directorio es un procesamiento de perro chico. (Grandes risas.)

Hace la historia de la Unión Nacional y dice que su movimiento representa la protesta viva contra los gobernantes; protesta que ya ha llegado hasta los umbrales del poder moderador y ha repercutido en las naciones extranjeras.

Los congregados en Valladolid no fueron representantes de determinadas clases, sino españoles cansados de los malos Gobiernos.

Aquella fué la verdadera representación nacional, porque las Cortes todos sabemos que son un mito. (Grandes aplausos.)

Para que las Cortes representaran á la Nación, sería necesario que los Diputados no cobraran del Estado y que fueran verdaderamente independientes para votar sin ceder nunca á las exigencias del caciquismo. (Aplausos prolongados.)

Yo sé, dice el Sr. Carrancio, lo que esos aplausos significan.

Es necesario que esos entusiasmos no se apaguen. Hay que salir del apocamiento y defender nuestros intereses. Ya no podemos esperar nada de los extraños. Todo hemos de hacerlo nosotros.

Recomienda la unión de los labradores con los comerciantes é industriales porque todos son hijos del trabajo.

El Gobierno es un administrador á quien hay que retirar los poderes si no administra bien. (Aplausos.)

El Sr. Silvela decía que era necesaria una reacción del espíritu público; pero él lo que nos ha traído es otra reacción bien distinta.

Censura con dureza á los Sres. Gasset y Alzola, y dice que él siempre votó contra éste último, en quien veía un apóstata que iba en busca de una dirección y ya lo ha conseguido. (Aplausos.)

Voy á hablar del militarismo.

(Desde la mesa de la presidencia se le hacen algunas indicaciones.)

No hay cuidado, dice, el Sr. Carrancio. Todo lo que voy á decir es lícito. En Zaragoza se incluyeron en el programa bases que tendían á proteger al soldado y á la oficialidad y á suprimir los altos Cuerpos Consultivos que para nada sirven. (Aplausos.)

Todos los hombres de buena voluntad tienen que estar al lado de la Unión Nacional los que no lo están es porque no son españoles.

Cree que el Directorio debe dar el último paso diciendo á quien debe oírlo que no queremos el Gobierno actual, que somos los más y que lo podemos todo.

(Atronadores aplausos, que se repiten largo rato.)

### Sr. Rico

Al levantarse á hablar, el público le saluda con aplausos.

Envía un entusiasta saludo á Paraíso y Costa, á quienes llama apóstoles de la Unión Nacional.

Dirigiéndose á los labradores, dice que él es el último de los representantes agrícolas. Ni siquiera soy, dice, un labrador teórico; soy un labrador práctico, acostumbrado á las faenas agrícolas y que no puedo pronunciar un discurso porque ni tengo títulos ni elocuencia. (Aplausos.)

Aconseja la unión de donde sale la fuerza para darse á respetar.

Se expresa con energía y voz entera y dice que hay que imitar á los comerciantes y á los industriales.

Hay que suprimir, dice, el impuesto de consumos por ser el más perjudicial para la agricultura y para las clases menesterosas, puesto que nos hace extranjeros en nuestra misma patria. (Aplausos)

No es justo que las clases trabajadoras paguen el mismo impuesto de consumos que las acomodadas. (Grandes aplausos.)

El ganado dedicado á las labores agrícolas no debe tributar, porque es la herramienta con que se labra la tierra que ya tributa bastante.

Refiriéndose á un artículo de *La Liga Agraria*, dice, que esta *Liga* no representa á la Agricultura, sino á los caciques.

Afirma que la Unión Nacional no es enemiga del Ejército. Los verdaderos enemigos del Ejército y de la Marina, son los diabólicos políticos (aplausos) que quieren ponernos enfrente de nuestros hermanos armados.

Refiriéndose á Gamazo y á Silvela, llamales hijos rebeldes, y dice, que para juzgarlos, basta atenderse al refrán: «dime con quien andas te diré quien eres.»

La Unión Nacional no puede cooperar á tanto despilfarro.

La circular de Gasset constituye un desafío á las Cámaras de Comercio, que no califica por respetos al delegado del Gobernador; pero todos pueden sacar la consecuencia.

Aconseja energía y mucho orden, en lo cual consiste el porvenir de la Unión Nacional.

No aconseja el orden por miedo. Aun es viejo no teme á nada; pero no se debe dar gusto á los que buscan en el desorden un arma contra la Unión Nacional.

La carta está echada, el triunfo vendrá «pese á quien pese y caiga el que caiga» (Aplausos prolongadísimos). El orador es muy felicitado.

### Sr. Mora Alday

Grande es este acto, comienza diciendo, y yo me felicito y felicito á todos de la entereza que Palencia demuestra.

Bien sabía yo que los palentinos habían de responder á lo que de ellos se esperaba. (Aplausos)

Saluda á los individuos del Directorio y dá la bienvenida á los Sres. Gutiérrez, Alba y Rico.

Censura severamente á los Gobiernos. Se lamenta de los quebrantos de las guerras coloniales y dice que hay otro mayor que es la política que se sigue por los Gobiernos y sus presupuestos que representan la ruina para los españoles

En vista de que no nos hacen caso, habrá que recurrir á otros procedimientos.

Las Cámaras tan solicitadas por los Sres. Silvela y Gasset, son hoy escarnecidas y holladas por estos y por sus amigos que las llaman despreciativamente reuniones de tenderos.

¡Como si el ser tendero, no fuese una profesión dignísima, cuando se ejerce honradamente! (Aplausos.)

¡Benditos tenderos los que quieren traernos una España rica y próspera! (Grandes aplausos.)

El Comercio y la Industria son hermanos de la Agricultura, y por eso todos nos prestan ayuda y los labradores han acudido á la Unión Nacional.

Sino realizamos el programa de la Unión Nacional, la miseria y la ruina será la única herencia que legaremos á nuestros hijos.

Haciendo una sólida y extensa argumentación demuestra el Sr. Mora Alday la necesidad de la reforma de las cartillas evaluatorias, la supresión del impuesto sobre los ganados de labor, la minoración de la tributación agrícola, la desaparición de las partidas fallidas y una nueva clasificación de los terrenos. (Grandes aplausos.)

Saluda el orador á los agricultores de Guadalajara y á los de Carrión de los Condes, los cuales tienen fe en lo que defendemos y á los que hay que imitar. Saluda también á la prensa y termina diciendo que hay que gritar con el ilustre Costa: ¡Viva la política del arado!

El Sr. Mora Alday, es objeto de una cariñosa y prolongada ovación.

### El Sr. Alba

Había gran expectación por oír la hermosa palabra del joven Secretario del Directorio de la Unión Nacional.

Al levantarse es acogido con una estruendosa salva de aplausos.

Comienza diciendo que los momentos son mejores para obrar que para hablar.

Las circunstancias se aproximan más á lo trágico que á lo ameno, aunque oficialmente se diga lo contrario.

No es el momento propicio para la retórica. (Aplausos.)

Dirige un saludo á Palencia, siempre dispuesta á secundar toda idea generosa. (Aplausos.)

«Aquí nació el gran movimiento de las Diputaciones castellanas que fué bastado por la política.»

Aquí se destacó la figura del Sr. Rodríguez Lagunilla, autor de un famoso voto particular, altamente beneficioso para los intereses del país y á quien precisamente por ello se le han cerrado las puertas del Parlamento. (Aplausos.)

Basta este hecho para abominar de un régimen que así paga á los que han servido á la Patria. (Grandes aplausos)

Tengo fe ciega en los destinos de este pueblo, que toma parte en el concierto de los hombres de buena voluntad. (Bravos y aplausos)

Confío en el triunfo de la Unión Nacional, porque hoy es indispensable el programa de Zaragoza, ratificado en Valladolid; único programa que puede moralizar, enriquecer y pacificar á la Patria. (Aplausos.)

Los actuales políticos mantienen una paz que es peor mil veces que la guerra. Nosotros no somos los autores del salvador programa de Zaragoza.

Nosotros hemos visitado la tienda, la fábrica, el taller y el campo, y nuestro programa significa las palpitaciones del espíritu público. (Aplausos.)

La Unión Nacional no ha olvidado el Ejército, al contrario, y en prueba de que no le hemos olvidado voy á recordarlo lo siguiente:

(El Sr. Alba dá lectura á las siguientes conclusiones votadas y aprobadas definitivamente en la Asamblea de Valladolid.)

«De reorganizar el Ejército, sobre la base del servicio obligatorio; desarticulando su actual Presupuesto para reducir en mayor escala las categorías supe-



...y los altos é inútiles Cuerpos consultivos; mejorando la situación de la oficialidad y del soldado; dotando merced a una reducción máxima del contingente y una mejor distribución de los gastos militares, las consignaciones de material de guerra y prácticas; é interviniendo la administración civil todos los gastos militares.

De reorganizar la Marina, poniendo término á las escandalosas prodigalidades que hoy distinguen su presupuesto; reduciendo estrictamente éste á las necesidades presentes del país y al número de barcos útiles que poseemos; aprovechando en el mar el entusiasmo y la inteligencia del personal; procurando nuevas y mejores construcciones; interviniendo asimismo la administración civil los gastos de Marina; y refundiendo en uno solo este ministerio y el de la Guerra.

Lo que pasa es, sigue diciendo el señor Alba, que los políticos tratan de divorciar la patria y el ejército; la nación armada y la nación inermes.

El traje nada vale si todos llevamos el mismo en el corazón.

Nosotros no queremos destruir sino reorganizar el ejército.

Queremos que se supriman los cuerpos consultivos (Aplausos) y que intervenga la administración civil en los gastos militares y esto lo quieren también muchos buenos militares que están hartos de presenciar dispendios inútiles.

Tengo gran fe en nuestros ideales que son los del país entero, como lo demuestra la resonancia de este acto y de todos los que se han celebrado anteriormente.

Pero el Gobierno no se ha enterado todavía. Todo está igual que antes de subir al poder el Sr. Silvela. El programa de Zaragoza, sigue siendo solamente un papel que se reparte á la entrada de un meeting.

Hemos ido dos veces respetuosamente hasta las gradas del trono; hemos acudido muchas veces al Gobierno y al Parlamento; nada hemos conseguido. No podemos dejar nuestro programa en medio del arroyo.

En vista de esto, hemos hecho lo que el deber nos aconsejaba y hemos seguido el único camino posible, aunque es el más molesto y perjudicial para nuestros intereses particulares.

Solo pedimos que nos sigan todos en esta prueba decisiva, y el triunfo será nuestro. (Aplausos.)

No hay que hacer caso de los que gritan: «Sobre todo la ley,» porque son unos fariseos.

Esos que tanto llevan la ley en los labios, son los culpables de que en España no haya justicia; han corrompido la Enseñanza, llevando el caciquismo hasta la provisión de las escuelas; (una voz: ¡bravo!) han desmoralizado la administración y han matado la independencia de los municipios. No tienen, pues, derecho para hablarnos de la ley. (Aplausos prolongados.)

El Gobierno actual se jacta de haber realizado la primera parte de su programa, pero todo es pura farsa. Ya se verá como no hay tal nivelación de los presupuestos, pues el déficit que resultará, no bajará seguramente de 50 ó 60 millones.

Analiza y censura el decreto de Silvela, referente á la marina y dice que es una farsa más, pues pone de manifiesto el fraude escandaloso, pero no señala sobre quien han de caer las responsabilidades.

No es posible armonías entre el Gobierno y los hombres que quieren la luz y la justicia.

En este país donde unos sublevados han saltado desde Vicalvaro al poder, donde ha caído un Gobierno por un motin de oficiales; donde cayó Cánovas por la disidencia de Silvela, no puede caer un Gobierno ante una disidencia nacional, y para no caer, se ampara en un principio de autoridad completamente falso, porque no hay más autoridad que la de la Nación y la voluntad nacional es hostil á ese Gobierno.

El cierre de tiendas ha sido una votación elocuentísima, unánime, y sin embargo, no ha sido atendida.

Y que no se diga que no hay quien gobierne si Silvela cae. Los que tal dicen, son los defensores del turno pacífico de los partidos; turno inmoral y que debe desaparecer. Ese turno solo existe en España.

En Francia Waldeck Rousseu, conservador, gobierna con Millerand, socialista.

En Inglaterra Salisbury, conservador, gobierna con Chamberlain, radical.

Al pedir la supresión del turno, no pedimos una novedad ni un imposible. No hay más obstáculo para ello, que los egoísmos de los que se escudan detras de ciertas instituciones, poniendo en peligro lo que quieren salvar.

Al pedir la destitución del Gobierno, ejercemos un derecho. Insistamos en él y ó no habrá Gobierno posible ó triunfará el programa de Zaragoza (Grandes aplausos)

La semilla está echada en buen terreno y fructificará.

La suerte está echada y cerrada la llave. (Muchos aplausos)

La Unión Nacional ha excluido de su programa los problemas constituyentes; pero hé de decir para que mi voz llegue á donde debe llegar, que para nosotros no es el mejor poder el que contempla impasible la ruina de la patria y el derramamiento de sangre, sino el que procura recoger las aspiraciones del pueblo y hacerle feliz.

(Ovación indescriptible, que dura bastantes minutos. Los bravos y aplausos se repiten obligando al Sr. Alba á levantarse varias veces para dar señales de gratitud.)

El discurso ha producido honda impresión.)

**El Sr. Gutiérrez**

También es saludado al levantarse. Habla no solo en nombre del Directorio sino en el de cuantos han venido de Valladolid.

Protesta contra los insultos dirigidos por el Gobierno á la Unión Nacional.

Recomienda la Unión extrañándose de que haya todavía comerciantes que no estén afiliados.

Dice que en estas circunstancias en que se avecinan momentos de tremenda gravedad para la patria, se están dando bailes que escarnecen al país.

Una voz: dejadles que bailen.

Otra: ya se les hará bailar.

Muchas voces, ¡que bailen, que bailen!

El Sr. Gutiérrez concluye pidiendo que la masa neutra salga de su punible indiferencia. (Grandes aplausos.)

**El Final**

El mitin termina con calurosos vivas al Directorio y á la Unión Nacional.

Al abandonar el Teatro, el Sr. Alba y sus acompañantes son muy aplaudidos por el numeroso publico que llenaba los alrededores.

**Un telegrama**

Antes de terminar el meeting se acordó dirigir el siguiente telegrama de adhesión:

**Sres. Costa y Paraíso**

Clases productoras, mercantiles y pueblo palentino con representaciones provincia, al concluir el meeting envíanle cariñoso saludo y entusiasta adhesión.— Arroyo, presidente.

**El lunch**

Desde el Teatro se dirigieron los expedicionarios, la Junta Directiva de la Cámara, los periodistas y otras personas al jardín que el Sr. Arroyo posee en las inmediaciones del paseo del Salón.

Allí fueron obsequiados con un espléndido «lunch», haciendo el Sr. Arroyo los honores de la casa, con exquisita amabilidad.

**Paseo por la ciudad**

Terminado el «lunch», los expedicionarios recorrieron la ciudad, para aprovechar las horas que faltaban hasta la salida del tren visitando los antiguos edificios de Palencia.

**El regreso**

Un gentío mucho más numeroso que el que presencié la llegada, acudió á despedir á los expedicionarios.

El andén de la estación era insuficiente para contener tan extraordinario número de personas.

El entusiasmo dominaba en todos.

Entre los que marchaban y los que quedaban se cruzaron frases de adhesión y confianza firmísima en el porvenir de la Unión Nacional.

En el momento de arrancar el tren, se dieron muchos y entusiastas vivas á la Unión, al Directorio y al Sr. Alba.

Éste, asomado á la ventanilla del coche, contestó con un ¡Viva Palencia! que fué calurosamente secundado por todos los valisoletanos.

El público que llenaba el andén respondió con vivas á Valladolid, que fueron también repetidos.

También se dieron vivas á España y al ejército.

**El orden**

El orden público no se ha turbado un solo instante durante todo el día, habiendo resultado inútiles las precauciones adoptadas.

**Nota final**

En todas las personas sinceras y amantes del bienestar de la Patria, se notaba gran satisfacción por el resultado del hermoso acto realizado ayer en Palencia.

Excusado nos parece decir que la importancia excepcional del meeting de ayer, es lo que nos mueve á publicar este número extraordinario, deseosos de coadyuvar en la medida de nuestras fuerzas y dentro de nuestra esfera al esplendor de aquel acto.

# ALONSO É HIJOS

## UNICA CASA EN PALENCIA

que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía, Zinco-grafia y Encuadernación; todo ello montado con arreglo á los últimos adelantos y personal competente.

Despacho: Mayor pral., 98 y 100.—Talleres: D. Sancho, núm. 13



**MEDIO DE SANEAR EL AGUA**

Y DE PRESERVARSE SEGURAMENTE

**DE LAS ENFERMEDADES EPIDÉMICAS**

Todo el mundo sabe que los médicos están hoy de acuerdo en reconocer que la mayor parte de las enfermedades epidémicas, tales como la fiebre tifoidea, la disenteria y el cólera, lo mismo que la influenza y la gripe se transmiten por el agua, pues, en efecto, ésta contiene una infinidad de animalículos llamados microbios, algunos de los cuales son los gérmenes de las enfermedades más peligrosas, de donde se infiere que un agua es mala cuando contiene malos microbios.

A esto obedece el que desde hace treinta ó cuarenta años haya sido preocupación constante de los municipios el llevar á las poblaciones importantes las aguas de los manantiales, pues generalmente son muy puras y no contienen malos microbios, habiéndose hecho con tal motivo y sin vacilaciones de ningún género gastos cuantiosos que representan cientos de millones.

Cuando se carece de un agua muy pura, sobre todo si se trata de un país en que reina una epidemia cualquiera, lo más prudente para preservarse del contagio es sanear el

agua que se bebe. Es una precaución que se deberá tomar, del mismo modo, en la época de los grandes calores en que se siente tanta necesidad de beber, muy particularmente cuando se es agricultor ú obrero. Evitase todo peligro haciéndola hervir por espacio de algunos minutos pero todo el mundo no puede siempre hacer hervir el agua que ha de beber, ni asegurarse tampoco de que esta operación ha sido bien hecha.

El medio más sencillo, el más económico y el más seguro de sanear el agua es adicionarla un poco de agua Alquitranada, pues el Alquitran mata los microbios que son la causa de todas nuestras enfermedades graves, preservándonos, por consecuencia, de ellas. Tiene, pues, la propiedad de convertir en sana y saludable el agua que bebemos y nos garantiza, por lo tanto, contra las epidemias.

Como autoridad científica en apoyo de lo que acabamos de decir bastanos citar una, por cierto muy elevada y admitida por todos los médicos: la del Dr. Bouchardat, antiguo presidente de la Academia de Medicina de París, el cual dice en l'Annuaire de Therapeutique lo que sigue: « El uso habitual y cotidiano del Alquitran constituye un preservativo excelente contra un gran número de enfermedades, sobre todo contra las enfermedades epidémicas. » En otro tiempo se acostumbraba á poner

brea en una garrafa llena de agua, y se agitaba la mezcla dos veces por día, por espacio de una semana, antes de emplearla. En tales condiciones, el agua sólo podía disolver una cantidad insignificante de alquitran, resultando de esto que el producto así obtenido no sólo carecía de actividad, ó poco menos, sino que era de un sabor acre y desagradable.

Pero hará unos treinta años que un farmacéutico distinguido de París, Mr Guyot, consiguió hacer solubles en agua los principios activos del alquitran, y gracias á este descubrimiento se encuentra hoy en todas las farmacias, bajo el nombre de Alquitran de Guyot, un licor sumamente concentrado de Alquitran; licor que permite preparar instantáneamente en el momento de necesitarla, un agua sumamente diáfana y de una eficacia universalmente reconocida.

Para obtener esa bebida saludable que seguramente pone á cubierto de los peligros á que nos referimos en este artículo, basta con verter una ó dos cucharaditas del citado licor en cada vaso de agua ó del líquido que se tenga costumbre de beber á las comidas. Tanto para preservar de las epidemias y demás enfermedades graves como para curar con certeza la gripe, la influenza, las bronquitis y los catarros, es el primero y, podríamos decir, supremo recurso á que conviene acudir en tales casos.

**Fotografía Madrileña**

de **Ricardo Egidio**  
**PRECIOS ECONÓMICOS**  
 seis retratos seis reales  
 Se trabaja todos los días, aunque esté nublado, en la **CALLE MAYOR, 145.**  
 Horas: de ocho á seis

**ANTONINO GONZÁLEZ**

Armero y mecánico  
 Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia.  
 Arregla toda clase de armas de fuego



**Milagrosos Confites**

ó inyección antivenéreas **COSTANZI**  
 y Roob antisifilítico

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inaludables mejorables para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escorrezos uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones ginito urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los increíbles se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5, Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Vajverde, calle Mayor 180.

Fórmula Inyec. Conf: Lau: g. 20: estr. dr. ta indiano g. 1 trem. c. 30 Idem. Roob-Sal p. g. 10 ge. q. leg. s; quina m. e fum. g. 75.

**Grandes almacenes de EL SIGLO BARCELONA**

Acaba de publicarse el magnífico y extenso CATALOGO GENERAL de las **Novedades de Primavera y Verano**  
 Con solo llenar el adjunto cupón y remitirlo bajo sobre franqueado á los **Sres. CONDE, PUERTO y C.ª**  
 Grandes Almacenes de EL SIGLO.—BARCELONA  
 se remitirá GRATIS un ejemplar del Catálogo á quien lo solicite  
 Escribase con claridad el nombre y dirección

EL SIGLO 74

D. \_\_\_\_\_  
 Calle de \_\_\_\_\_  
 habitante en \_\_\_\_\_  
 Provincia de \_\_\_\_\_

Barcelona

Invitación para participar á la próxima **Gran Lotería de Dinero**

<b>500,000</b>	
Marcos	
ó aproximadamente	
<b>Pesetas 800,000</b>	
como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.	
Especialmente:	
1	Premio 4 M 300000
1	Premio 4 M 200000
1	Premio 4 M 100000
2	Premios 4 M 75000
1	Premio 4 M 70000
1	Premio 4 M 65000
1	Premio 4 M 60000
1	Premio 4 M 55000
2	Premios 4 M 50000
1	Premio 4 M 40000
1	Premio 4 M 30000
2	Premios 4 M 20000
26	Premios 4 M 10000
56	Premios 4 M 5000
106	Premios 4 M 3000
206	Premios 4 M 2000
412	Premios 4 M 1000
1518	Premios 4 M 400
36952	Premios 4 M 155
19490	Premios 4 M 300, 200, 134, 104, 100; 73, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa **Marcos 11,764,525** ó sean aproximadamente **PESETAS 19,000,000**

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arribo indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesiva.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por valores declarados, ó en libranzas de Giros Mutuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:  
 1 Billete original entero: Pesetas 10  
 1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial. Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitidos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

25 de MAYO de 1900  
**VALENTIN Y CIA.**  
 HAMBURGO  
 ALEMANIA

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

**ALMACEN DE MADERAS**  
 — DE —  
**ARTURO ORTEGA ROMO**  
 Avenida de Casado del Alisal.—LA CUBANA  
**PALENCIA**  
 — PRECIOS ECONÓMICOS —



**BALSAMO NEURALGINE**  
**GRAN REMEDIO**  
 para la curación del  
**REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA**  
**SCIÁTICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS,**  
 y toda clase de punzadas y dolores nerviosos  
**CURA COMO POR ENCANTO**  
 Ninguna preparación en la tierra iguala á la **NEURALGINE** como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todos y cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.  
 De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.  
 Mark Trade Registered  
 Sit James Laborator—Easvilelyt

**Subasta extrajudicial**  
 Se hace de un coto redondo, denominado «Barrío-Me-gar» sito en término municipal de Rinoso de Cerrato, distrito hipotecario de Balmás, provincia de Palencia, con facilidad de regar 300 obradas de primera calidad; cuya subasta tendrá lugar en Valladolid, el día 27 de Mayo del corriente año y hora de las once de mañana en la Agencia general de Negocios é Hipotecaria de los Sres. Ilera y del Río, Duque de la Victoria núm. 15, pral., donde se encuentran los títulos de propiedad y pliego de condiciones.

**Carros de par**  
 Se venden tres, casi nuevos, y uno de varas pequeño.  
 Dirigirse á Diomedes Mediavilla en Magaz.

**Oficial de herrero**  
 Se necesita uno, en el pueblo de Magaz.  
 Dirigirse á Primo Hernández, en dicho pueblo.

**Natividad Sánchez**  
**Peinadora**  
 Ofrece sus servicios á domicilio, calle de San Juan núm. 25.

DEPOSITO GENERAL  
 Sr. Vinda de RAFAEL ROMERO JEREZ

**HARINA LACTEADA NESTLE**  
 ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS Y PERSONAS DEBILITADAS

**CALLOS**  
 ojos de gallo, uñeros y uñas gordas de los pies  
**LOS CURA PRONTO**  
 con operación ó sin ella  
**ROQUE SANTA CRUZ**  
 Cestilla, núm. 15  
 También se opera á domicilio